



## DISCOURS DE CLOTURE DE MANDAT DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL (H. CHRISTOFOL) DU MERCREDI 26 JUIN 2019

Je tiens à remercier les membres de la CA pour la confiance et le soutien qu'ils m'ont apporté au cours de ce mandat, les membres du BN qui se sont investi.es dans les secteurs, et bien sûr les secrétaires nationau.x/les pour leurs travaux, leurs réflexions et leurs amitiés. Je remercie chaleureusement les sections locales et secrétaire des sections qui m'ont accueilli lors de mes déplacements dans les établissements. Permettez-moi à cette occasion de rappeler que les membres de la direction exécutive sont toujours disponibles pour intervenir lors de stages ou d'AG dans les établissements.

Ces deux mandats auront été pour moi une expérience unique très intense, très éprouvante mais très enrichissante sur les plans humains, politiques, intellectuels et physiques. J'ai eu la chance au cours de mes mandats et de celui-ci en particulier de bénéficier de secrétaires nationaux investi.es qui ont beaucoup travaillé dans chacun de leur secteur car nous avons été sollicité.es de toute part. Ce mandat ne nous a pas laissé de répit. Aussi je tiens à remercier très sincèrement les secrétaires nationau.x/les : Anne, Claire, Muriel, Nathalie, Marie-Jo, Pierre, Alet et Christophe. Deux, Xavier et Gérard ont démissionné au bout de 3 mois et deux autres, Pascal et Christophe quelques mois avant la fin du mandat, pour des raisons très différentes. Je tiens néanmoins à les remercier pour les travaux accomplis durant leurs responsabilités.

J'ai pu également compter sur un trésorier et un responsable du personnel très professionnels et très dévoués à leur mission, Michel et Marc soyez-en remerciés. Permettez-moi également de saluer toutes celles et ceux qui ont pris le temps de s'investir dans les secteurs pour l'ensemble du travail accompli. Nous avons à la fois produit des outils d'analyse et de mobilisation pour les sections et les collègues mais nous avons également rédigé des documents de fond sur notre métier : je pense tout particulièrement au dossier sur l'engagement dans la mission de formation et au dossier sur la mission de recherche dans le cadre de la consultation sur la loi de programmation pluriannuelle pour la recherche. Sans oublier tous les dossiers de notre revue mensuelle sur les retraites, sur la fonction publique, sur le temps de travail, sur la santé, ... pour ne citer que les derniers sans oublier les nombreux dossiers de la VRS sur l'augmentation des frais ou le travail des femmes dans l'ESR !

Nous avons également eu à organiser les élections au CTMESR, au CTU, au CNESER, au CNU et au CSI et au CS du CNRS avec des succès : nous sommes et nous demeurons le premier syndicat de l'enseignement supérieur et de la recherche loin devant le SGEN-CFDT qui obtient moitié moins de suffrages et de sièges dans nos collègues.

De plus grâce à l'intersyndicale du Sup nous avons produit de nombreux communiqués et organisé des mobilisations les plus unitaires possible.

Les bonnes relations avec les syndicats nationaux de notre fédération FSU, nous ont permis de travailler ensemble sur l'accès à l'enseignement supérieur en amont et en aval de la loi ORE et de sa plateforme Parcoursup. Les positions sur la réforme de la formation des enseignant.es étant plus diverses au sein de notre fédération, le travail fédéral est plus difficile mais il se poursuit.

Nos syndiqués se sont exprimés sur le rapport d'activité et sur l'orientation du syndicat. Malgré le fait qu'une seule tendance sur les 4 ait appelé clairement à voter en faveur du rapport d'activité, celui-ci recueille une large majorité des voix 64 % POUR, 16 % CONTRE et 18 % d'abstention. C'est une satisfaction pour moi bien sûr mais également pour toute l'équipe exécutive et pour les personnels du siège que je tiens également à remercier pour l'indispensable contribution au fonctionnement de notre syndicat, pour leur engagement au service des syndiqué.es et de nos actions collectives. Dans des conditions financières tendues, dues d'une part à une baisse de notre nombre de syndiqué.es et à une incertitude juridique, nous sommes parvenu.es à maintenir une qualité et une quantité de travail importante.

1251 votes d'orientation (soit un de plus qu'au scrutin du dernier congrès) ont placé le courant de pensée AS largement en tête avec 47 % des voix (en légère baisse de moins de 1 point par rapport à 2017, suivie par la tendance EE-PSO avec 34 % des voix, de la tendance AGIR avec 16 % des voix et de la tendance PSL avec 3 % des voix. Conformément à nos statuts, il revient donc aux tendances de proposer leurs représentant.es à la CA et au BN suivant le respect du vote des syndiqué.es pour une CA à 41 membres et 41 suppléant.es (les nombres premiers ayant la préférence des mathématicien.nes) : 19 pour AS, 14 pour EEPSo, 6 pour AGIR, et 2 pour PSL. Il reviendra à la nouvelle CA d'élire son ou sa secrétariat général.e et son bureau national.

Merci encore à tous et restons rassemblé.es dans l'action collective pour résister et construire des alternatives.

J'adresse tous mes bons vœux de succès pour le nouvel exécutif pour la satisfaction de nos mandats, pour les collègues, pour l'ESR et pour nos concitoyen.nes. Vive le SNESUP-FSU, vive le syndicalisme de lutte et de transformation sociale ! ■